

n'eussent percé trop évidemment. L'or et les diamans dont il étoit couvert, sembloient être les dépouilles des vaincus ; les anneaux qu'il portoit à tous ses doigts, ceux qu'Annibal enleva aux Chevaliers Romains. ”

» J'eus l'avantage de le voir en particulier chez moi. Il me donna une très-haute idée de ses talens militaires. Il me dit que c'étoit lui seul qui avoit dirigé les affaires d'Italie ; que Buonaparte pourroit faire quelque jour un bon Général ; mais qu'il manquoit d'expérience ; qu'il l'avoit même vu presque perdre la tête dans des occasions délicates ; que c'étoit lui, Augereau, qui lui avoit rendu la confiance ; qu'il l'avoit tiré de bien des mauvais pas ; que c'étoit lui enfin qui avoit *tout fait*. Ce n'étoit point à moi seul ; qu'Augereau parloit avec franchise de son propre mérite ; c'étoit à tous ceux qui vouloient l'entendre. — En Fructidor, on fit espérer à Augereau une place de membre du Directoire pour prix de son zèle à faire périr ceux dont on vouloit se défaire. Mais il fut en cela dupe du Directoire, ainsi que les Représentans qui voulurent en effet l'y porter. Les Triumvirs le craignoient trop ; c'eût été pour eux un collègue redoutable. Il eût bientôt joui exclusivement de la faveur populaire, par ses exagérations révolutionnaires et ses propositions désorganisatrices.